

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CENTÍMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS á
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero.
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

Ojo al anuncio Traslado inserto en la
4.ª plana.

SE ARRIENDAN

10 telares de los llamados de maquina
y 2 id. Jacquard con el local que ocupan
los mismos, situado á la salida del Portillo
de S. Roque antiguo Tinte del Padre Fran-
cisco.

Para precio y condiciones dirigirse al
encargado que habita en el referido local.

ALCOY 19 DE ABRIL DE 1882.

LA DIPUTACION Y EL FERRO CARRIL

Dijimos en nuestro anterior número, que
hoy contestaríamos á *El Eco de la Pro-
vincia*, y nos disponiamos á hacerlo estu-
damente, cuando llega á nuestras manos
El Graduador, del domingo, que se nos
adelanta en la tarea. No hace este estimado
colega, sin embargo en su contestacion mas
que repetir, aunque con distinta forma, los
argumentos que adujimos en el primer ar-
tículo origen de este debate, y como quiera
que, á nuestro modo de ver, la defensa de
El Eco, como toda defensa de una mala cau-
sa tiene muchos puntos vulnerables, á nues-
tra vez y sin perjuicio de lo que *El Gra-
duador* dice, trataremos de demostrar has-
ta la evidencia lo lamentable del acuerdo
de la Excm. Diputacion y la debilidad de
la defensa que de este acuerdo hace *El
Eco de la Provincia*.

Para que nuestros lectores juzguen con
perfecto conocimiento, y siguiendo la cos-
tumbre que en estos casos tenemos estable-
cida, empezaremos por copiar el suelto en
que trata *El Eco* de romper una lanza en
favor de la corporacion provincial; despues
transcribiremos la contestacion de *El Gra-
duador*, y por último daremos la nuestra,
procurando que sea todo lo breve y concisa
posible para no alargar desmedidamente las
proporciones de este artículo.

Suelto de «El Eco.»

«*El Serpis*, periódico que se publica en
la ciudad de Alcoy, se ha ocupado en va-
rios números del acuerdo tomado por la
Excm. Diputacion, respecto del ferro carril
de Jativa á esta Capital.

No nos extraña que el citado diario si-
quiera sea por adular y lisonjear los natu-
rales instintos del pueblo en que vé la luz,
quiera ser en la ocasion presente mas rea-
lista que el rey, y lleve su ligereza y su
pasion hasta el punto de calificar de *mal
entendido egoismo* y de *economia absurda*
el proceder sensato y prudente de la Cor-
poracion provincial.

Tampoco nos causa extrañeza que «*El
Graduador*» y «*El Constitucional Dinásti-
co*,» por distintas razones que *EL SERPIS*,
pero que conocemos perfectamente, se ha-
gan eco tambien de las apreciaciones de
aquel y den cabida en sus columnas á los
párrafos mas sabrosos que, sobre el particu-
lar, inserta el periódico alcoyano.

Aunque nuestra defensa es innecesaria,
pues todos los acuerdos de la Diputacion
reconocen por fundamento la legalidad y la
justicia, nos permitiremos decir cuatro pa-
labras, solo con el objeto de que las cosas
queden en su verdadero lugar, y de que la
opinion pública juzgue con pleno conoci-
miento.

En primer lugar, la empresa concesiona-
ria ha quedado satisfecha con el acuerdo
de que se trata, y no podia ser de otro mo-
do, pues si á quien pide dos millones se le
da uno y medio, no tiene motivo de queja.
Por eso decimos en un principio que *EL
SERPIS*, al mostrarse descontento, ha que-
rido ser mas realista que el Rey.

Por otra parte, la Diputacion, cuerda y
previsora, ha querido tomar un acuerdo
realizable y no legar á sus sucesores un
imposible ó un peligroso conflicto, im-
poniéndoles un compromiso que, aun contando
con su celo y buena voluntad, no podieran
cumplir.

Finalmente, la Diputacion, como corpo-
racion provincial debe proteger, por igual,

los intereses de todos los pueblos: y cuando
están en perspectiva las vías férreas de Ali-
cante á Murcia y de Dénia á Pego que son
tan sagradas y pueden alegar el mismo
derecho que la de Alcoy, hubiera sido una
imprudencia y una falta de prevision re-
cargar el presupuesto provincial con una
subvencion abrumadora, que hiciera impo-
sible poder atender en muchos años, las
legítimas exigencias de otras comarcas.
Cuando los pueblos están sufriendo conti-
nuamente un aumento, ya insoportable,
en sus tributos, ¿podia la Diputacion
agravar aun más su aflictiva situacion
consiguéndoles un contingente que no pu-
dieran pagar?

Es necesario que el interés propio no nos
ciegue, y apreciemos toda clase de circuns-
tancias para juzgar bien las cuestiones.»

Contestacion de El Graduador.

«El exceso de original, que siempre nos
agobia, ha impedido que diésemos oportu-
na y cumplida respuesta al primer suelto
con que *El Eco de la Provincia* ha queri-
do romper una lanza á favor de sus correli-
gionarios de la Diputacion provincial que
nes pudiendo merecer los plácemes de toda
la provincia, si se hubiesen inspirado en las
necesidades de los pueblos que representan
al votar la indemnizacion á la Compañia que
se propone construir el ferro-carril de Ali-
cante á Alcoy y Jativa, ha conseguido un
efecto totalmente contrario; efecto, que ha
puesto de relieve cuán superficial ha sido el
examen que han hecho del importante pro-
yecto que nos ocupa, y lo poco que se ha
fijado en la salubre influencia que dicha
vía férrea ha de ejercer en el progresivo
descubrimiento del comercio de la industria
y de la agricultura.

Mil veces tenemos demostrado que no
nos ciega la pasion, y menos en asuntos de
interés general y de indudable trascenden-
cia. Al colocarnos, pues, al lado de las
quejas fundadas de *EL SERPIS* de Alcoy,
con el que en épocas anteriores hemos dis-
cutido á propósito de temas diferentes, no

es que pretendamos aprovechar esta ocasion
de zahrir á los conservadores, ni creemos
que el colega alcoyano abrigue la idea es-
clusiva de lisonjear los naturales instintos
del pueblo en que vé la luz, no; es que la
Diputacion no ha comprendido su deber,
es que se ha dejado imponer por un conju-
ro que amenazaba comprometer el éxito
de la peticion. Y no queremos insistir más
sobre este detalle, porque nos causa pro-
funda amargura referir ciertos pormenores.

Cuando Alicante, dada la critica situa-
cion de su Ayuntamiento, ofrece cincuenta
mil duros, y ciento cincuenta mil Alcoy,
y veinte y cinco mil Coccutaina, y otro
tanto Muro, y Castalla veinte mil etc., et
cetera, la Corporacion que representa á la
Provincia, demuestra su esplendidez vo-
tando *cuatro mil pesetas* por cada kilóme-
tro, que equivalen á millon y medio de
reales.

En defensa de ese proceder, dice *EL Eco*
que la Empresa concesionaria habia pedido
dos millones, y habiéndose ofrecido uno y
medio, no tiene motivo de queja, equipara-
nde así la línea férrea que ha de abrir las
puertas de nuestra riqueza, al regateo á
que se sujeta una libra de patatas ó una
docena de naranjas. ¡Gran argumento por
cierto!

Comprenderíamos hasta cierto punto, que
la Diputacion Provincial hubiese encerrado
su oferta dentro de la cantidad calculada
mente realizable, si se tratase de satisfacerla
en uno, dos, ó tres años, y bajo tal su-
puesto, podríamos admitir que *EL Eco*
juzgase prudente y visor, el acuerdo que
nos ocupa; pero no siendo así, toda vez que
el plazo es largo y que repartida la subven-
cion en el número de años que se conven-
drán, resultará una cantidad reducida y
soportable, no encontramos razon fundada
para los elogios del diario conservador, ni
podemos explicarnos qué idea le guía y le
mueve á aplaudir un acto que no se reco-
mienda por su prevision, ni por su interés,
ni por su patriotismo.

¿Ha calculado el cuerpo provincial el

Jorge Leslie, aprovechando aquellos mo-
mentos de pausa, buscó la mirada de Ele-
na. Esta habia cogido entre las suyas la
mano de la marquesa y llevándola á sus
labios la besaba con aire pensativo.

—Alberto de Rosen perdió la vista,—
continuó Jorge,—el día en que el Sr. Viz-
conde le encontró prisionero de los mejica-
nos.

Elena soltó la mano de su madre y abrió á
desmesuradamente sus húmedos ojos.

—¡Ciego!—murmuró.

—¡El conde Alberto es ciego!—repitieron
por todas partes.

—Cuando Mr. de Villiers le vió conducido
en una parihuela,—replicó Jorge Leslie,—
el fogonazo de un disparo acababa de abra-
sarle las pupilas.

Tal vez no hubo nadie en el gabinete d
la marquesa; excepcion hecha del vizconde
Enrique de Villiers, que no experimentara
una penosa sensacion á las últimas pala-
bras pronunciadas por Jorge Leslie. Aquel
conde Alberto de Rosen interesaba. Era uno
de aquellos locos heroicos que tienen la
propiedad de hacer su locura contagiosa.

Obligados nos vemos á confesar que el
vizconde habia quedado relegado á un se-
gundo término.

Qué valian sus insignificantes aventuras
de viajero escéptico y curioso despues de

profundo y un muro de troncos de árbo-
les.

El conde secundado por Towah y por
Lila sostuvo allí dentro un sitio de cinco
noches. Los *golden daggers* se retiraban
al rayar el día llevándose sus muertos.

Su rabia habia llegado al último extre-
mo. Siempre ántes de alejarse gritaban:

—¡A la noche próxima te haremos peda-
zos!

La sexta noche los *golden-daggers*
concibieron el proyecto de incendiar la
barraca. Habian perdido ya á su Mayor y
doce hombres.

Alberto de Rosen salió de su casa entre
las llamas, subió al reducto, disparó su úl-
timo cartucho y dejó caer á sus piés su
arma ya inútil.

Cruzó los brazos sobre el pecho y esperó
al enemigo.

Los *golden-daggers* le ataron estrecha-
mente con fuertes cuerdas, y le llevaron á
su campamento. Lila y Towah fueron
tambien hechos prisioneros.

Al siguiente día se reunieron en la mon-
taña para elegir jefe.

Los cuchillos salieron mas de una vez de
BIBLIOTECA DE EL SERPIS

grande es la diferencia que resulta de ser la vía férrea ancha ó estrecha?

¿Ha tenido en cuenta que las líneas de vía estrecha son susceptibles de grandes pendientes y de curvas de poco radio?

¿Ha tenido presente las condiciones sumamente difíciles del terreno que ha de recorrer la vía de Alicante á Alcoy?

¿Ha pensado que el coste de material móvil representa una diferencia enorme, pues en tanto que el de vía ordinaria cuesta al rededor de 40 ó 50 mil duros por kilómetro, el de vía estrecha no escade de 20 mil?

Indudablemente no. Y, sin embargo, son antecedentes precisos, para poder tomar una resolución que no esté reñida con la equidad y con la justicia.

Meditelo *El Eco*, y si quiere aparecer imparcial, habrá de convenir en que ha habido escaso interés por parte de la Diputación, y que con el acuerdo que nos ocupa ha favorecido á las construcciones férreas económicas.

Nuestra réplica.

Empezamos rechazando con toda energía la injuria que *El Eco* nos hace al suponer nuestros escritos inspirados en los bajos móviles de la aduicacion y la lisonja: quien defiende sus mas caros intereses usando de las armas de la verdad, como hemos hecho nosotros, no adula ni lisonjea, sino que cumple con uno de los mas sagrados deberes; y que esto y no otra cosa hemos hecho siempre, ni el colega ni nadie podrá probar lo contrario. Por otro lado, al querer injuriarnos, injuria *El Eco* á todo el pueblo alcoyano, pues sienta como naturales en éste los instintos de enemistad y malquerencia á que supone dan pábulo nuestros escritos. Con mas energía que la ofensa propia, rechazamos ésta, tan injustificada como falta de fundamento.

Por otra parte, la inoportunidad de esta acusacion, que nunca menos que ahora se debió lanzar prueba cuanto ciega la pasion y cuan en lo vivo ha herido la verdad in destructible de nuestro primer artículo.

En cuanto á los demás puntos, procura remos revestirnos de templanza y contestarlos por orden y con brevedad.

Quien busca su bien y solicita con afán todos los medios que á él puedan conducir ama lo suyo y trabaja por sí y para sí. Esto hacemos nosotros al desear que se acumulen toda suerte de facilidades para que el anhelado ferro carril sea cuanto antes un hecho, y no somos, or ende mas realistas que el Rey» como dice *El Eco*, sino buenos hijos que una vez verdadera mente á nues-

tra patria y deseamos su prosperidad y su ventura.

Dice mas adelante el colega, que la Diputación ha ofrecido millon y medio cuando se le pedian dos millones y que la empresa ha quedado con esto satisfecha. Lo primero no es cierto: de Alcoy á la divisoria de la provincia, por el trozo de línea estudiada, hay 28 kilómetros; añadiendo 50 probables de Alcoy á Alicante, dan un total de 78 kilómetros que, á razón de 4.000 pesetas, arrojan una subvencion de 312 mil pesetas, ó sean 62,400 duros, casi la mitad de lo que pidió la empresa. En cuanto á haber quedado esta satisfecha, lo dudamos y no nos basta que el colega lo afirme. Una Sociedad tan importante y respetable como el Crédito general de ferro carriles ha de mirar cuando menos con desden una subvencion tan exigua y entregada en ¡¡veinte años!! sin intereses. En este punto Cocentaina y Muro han hecho mas, puesto que han ofrecido una sumacasi igual pagadera en diez años, y eso que son dos pueblos no de los mas importantes por cierto de la provincia y abrumados por toda suerte de onerosos impuestos.

Nada tenemos que decir de la prudencia y prevision de la Corporacion provincial: en esto, hace bien y no la hemos atacado por ello. Lo que censuramos es la falta de igualdad que ha demostrado en esa eproteccion que «como corporacion provincial» segun el mismo *Eco* debía repartir por igual entre todos los pueblos. Muy santo y muy bueno que esto se haga, y esto es lo que pedimos, igualdad de proteccion para todos, y ésta precisamente falta en absoluto en el acuerdo de la Diputación. Hubiera votado una subvencion de un tanto por ciento sobre el coste de construccion igual para todas las líneas anchas ó estrechas, y entonces hubiéramos callado; no siendo así tenemos derecho á decir muy alto que Alcoy y toda esta laboriosa y desventurada region ha sido una vez mas sacrificada en aras de sentimientos é intereses que no queremos calificar.

Concluimos con las propias palabras de *El Eco*, ligeramente variadas:

«Es necesario que el interés político no nos ciegue, y apreciemos toda clase de circunstancias para juzgar bien las cuestiones»

Seccion local.

Existe el propósito entre los comerciantes de esta plaza, de fundar un centro de reunion donde, al par que se estrechen los vinculos de compañerismo que por la mancomunidad de intereses debe reinar entre los respetables miembros de la clase

comercial, hallen los socios recreo y medios de desarrollar su instruccien.

Este centro parece que llevará el título de Círculo de la Union Mercantil, á semejanza del de la misma índole que existe en Madrid.

Celebraremos que tan oportuno y útil pensamiento sea llevado á breve y feliz realizacion.

«El Constitucional» del día 2 de Abril, dice:

«Hemos leído con satisfaccion, lo que dice «El Industrial» de Jaen de 7 de Marzo anterior, y que á continuacion copiamos:

«Una de las plazas de baños que han figurado en el concurso del día 17 de Febrero próximo pasado, es el de Nuestra Señora de Orito en la provincia de Alicante.

Sus aguas son clorurado sódico feruginosas azoadas arsenicales. Las conocemos por sus efectos y podemos augurar que hacen curaciones que parecen milagrosas en el herpetismo. Debemos advertir á nuestros lectores, que las erupciones verdaderamente herpéticas no se curan con las aguas sulfurosas, y que su remedio heróico son las aguas arsenicales. Entre estas, debe figurar en primer término la de Nuestra Señora de Orito.

El viaje es fácil. Ferro carril hasta Novelda y carruaje al establecimiento.

La temporada oficial principia el día primero de Junio y termina el 30 de Setiembre. Hay fonda y casas particulares para los que prefieren comer por su cuenta»

Las casillas ó paradas que se levantan en el paseo de la Glorieta para la feria que se celebra durante las fiestas, están ya totalmente terminadas y en breve empezarán á ocuparlas los feriantes.

Dada la gran animacion que reina y la afluencia de gentes que concurre á esta ciudad, podemos augurar que dicho paseo se verá muy concurrido y que los feriantes harán un bien negocio, tan bueno como nosotros les deseamos.

Tambien sabemos que son numerosos los vendedores que concurrirán á la feria.

El número de forasteros que concurrirán á animar con su presencia las próximas fiestas, sera considerable. Los servicios de diligencias establecidos entre esta ciudad y Játiva, Alicante, Villena, Gandia y otros puntos mas cercanos, no han podido contener los forasteros que vienen á nuestro pueblo, y con este motivo muchísimos carrajes particulares de todas clases, estan recorriendo diariamente los autedichos trayectos, conduciendo á nuestra ciudad viajeros ansiosos de presenciar los tradicio-

nales y vistosos festejos que aquí se van á celebrar en honor de S. Jorge.

Todas las diligencias, coches particulares tartanas y demás clases de vehiculos llegan atestados, y segun nuestras noticias, apesar de tal cúmulo de medios, aun hay muchos compromisos y quedarán sin poder llegar á tiempo para los días en que las fiestas se celebran, multitud de personas que no han tenido en cuenta la dificultad que existe en esta época para trasladarse á Alcoy.

Ayer fueron tantos los carruajes que vimos pasar llenos de viajeros, que no pudimos retener en la memoria su considerable número.

Es de suponer que en los días sucesivos continúe de la misma manera la afluencia de forasteros á nuestra ciudad.

Los fabricantes de paños y papel de nuestra localidad, siguiendo el ejemplo de los industriales de Cataluña, han elevado, al igual que estos, exposiciones á las Cortes con un buen número de firmas, pidiendo contra la aprobacion del tratado de comercio con Francia, fundándose en los perjuicios, que en su concepto, acarrearía á las citadas industrias el tratado en cuestion.

Se ha concedido permuta de sus respectivos destinos á los tenientes de la Guardia civil de las comandancias de Valencia y Alicante D. Eulogio Crespo Casanova y D. Federico Arroyo Sanper.

El Sr. Arroyo presta actualmente sus servicios en la inmediata villa de Cocentaina donde ha sabido conquistarse generales simpatias, por lo que su marcha será sentida.

Llamamos la atencion de los contribuyentes hácia el bando de la alcaldia que publicamos en la sesion correspondiente del presente número, y encarecemos muy especialmente á los interesados, no dejen de acudir al llamamiento que en el mismo se hace, pues de no hacerlo se les irrogaran gravísimos perjuicios que desgraciadamente no será dable subsanar.

El plazo concedido para examinar y admitir reclamaciones para la rectificacion de repartimiento individual, es solo de 8 días y despues del mismo, no será admitida ya reclamacion alguna.

Habiendo tenido noticia de que á un industrial de esta ciudad se le habia exigido con amenazas una cantidad que debia depositar en un punto determinado de las inmediaciones, las fuerzas de la Guardia civil de esta plaza á las ordenes del tenien-

la vaina, pero nadie reunió la suficiente cantidad de adictos.

Entre el sargento Saunders y un canadiense llamado Bolton, habia empate: cada uno de ellos contaba con cuatro votos; otros tenían tres, algunos dos, y mas de treinta que se habian otorgado el voto á sí propios no contaban con otro sufragio.

—Antes de que se te corte en cuatro cantos, lavador de arena,—dijo Saunders al conde Alberto que miraba todo aquello tranquilamente,—dános tu parecer.

—Mi parecer,—respondió Rosen,—es que antes de todo recurráis á vuestras carabinas. Mi perro Lion ha olfateado á los vecinos.

Lion era un magnífico perro del Sur que Towah habia conquistado á los mejicanos; y que apércibia á los vecinos desde una legua.

—Arou (á vuestras filas),—gritó casi al mismo tiempo el centinela apostado en la cumbre de la montaña.

Hubo un momento de indescriptible tumulto. Todos querian mandar, nadie consentia en obedecer.

El centinela disparó su carabina y se replegó al grueso del ejército.

Saunders se lanzó hácia Rosen y cortó sus ligaduras con el cuchillo de oro que llevaba pendiente del cuello.

—¡Dios me condene!—gritó.—El lavador de tierra nos ha matado trece hombres: se bate bien. ¡Voto que sea nuestro mayor! Jamás se ha visto una unanimidad mas compacta.

—¡Mandadnos, caballero, y os dejamos vuestro oro y vuestra vida!

Rosen asió la carabina que le presentaban y ordenó que se pusiera en libertad á sus compañeros. Tomó el mando y arrojó á los vecinos al otro lado de la montaña.

Despues de la batalla todos fueron á prestar en sus manos el juramento de obediencia. Solo Bolton, en lugar de jurar, le tocó rudamente en el hombro y le dijo:

—Quiero saber si la sangre del lavador de tierra es tan roja como la mia.

La ley de los *cuchillos de oro* no permite rehusar el duelo. Bolton subió á una de las rocas gemelas de que os ha hablado el señor vizconde, y Rosen se colocó en la otra. Todo fué obra de un momento. El

conde Alberto era Mayor de los *golden-daggers*.

Bajo su dominio, los pobres cazadores de oro de la llanura vivieron casi en una absoluta paz. No tuvo la loca idea de civilizar á aquellos soldados salvajes, pero les enseñó á sacar oro del Tormenta Santo, y empleó su actividad guerrera en combatir á los mejicanos.

Estos juraron su destruccion. Hácia este tiempo fué cuando tuvo la fortuna de aproximarme al conde Alberto. Creo haber conocido sus mas secretos pensamientos. No sé lo que hubiera hecho colocado en una esfera menos excéntrica, pero puedo asegurar que tenia un corazón valiente, una sana inteligencia y las mas rectas intenciones.

—¡Nadie puede dudarlo!—exclamó la marquesa,—pero yo encuentro ademas que era un completo héroe ¿Qué pensáis señores?

El conde Alberto de Rosen fué declarado héroe por la mayoría del bello sexo.

Enrique de Villiers sonrió á su futura suegra, y replicó:

—¡Un héroe, tía, un verdadero héroe!

D. Federico Arroyo y sargento primero don Nicolás Canudo, tomaron tan bien sus medidas que lograron, en la madrugada de domingo tras una batida en que tuvieron que hacer fuego, aprehender a dos presuntos autores del hecho punible que mencionamos siendo mas meritoria la captura por lo accidental del sitio en que se llevó a efecto, que es el denominado barranco de Baldús.

Cárta madrileñas.

REVISTA CIENTÍFICA.

Madrid 15 de Abril de 1882:

Abolicion de las cuarentenas.—Densidad del agua del mar.—Meteoroología.—Vacunadora.

El ilustre ingeniero al cual debe el siglo XIX la apertura del istmo de Suez, ha publicado recientemente un precioso trabajo en el cual propone desde luego la supresion por inútiles de las actuales medidas sanitarias, que tienden a evitar la propagacion del cólera.

No es nueva esta idea: cuando el cólera de 1854, una comision de médicos presentó al gobierno de Baviera un dictámen sentando que «las medidas que tienen por objeto evitar la importacion del cólera en un país libre de esta enfermedad, por medio de la interrupcion de comunicaciones son ineficaces, impracticables é inútiles.» Un congreso de médicos celebrado en Stockolmo abundó en las mismas opiniones y además declaró peligrosas las cuarentenas.

¿Cual es el procedimientto epidémico del cólera?

Generalmente se reconoce que la fermentacion pútrida de las deyecciones provenientes de la aglomeracion de muchas personas; en un espacio cerrado elabora el agente tóxico, infecta con él el aire respirable y por este vehiculo principal obra sobre las vías respiratorias; la misma fermentacion transmitida por las aguas potables, puede atacar las vías digestivas. Se conviene tambien por muchos médicos en que el contagio no se efectua por la piel, no viniendo, por tanto, ni del enfermo colérico ni del cadáver reciente de la victima del cólera.

El remedio capital, por tanto, añade Mr. Lesseps, deberia ser la supresion de la causa engendradora del cólera: las deyecciones humanas; impedir que lleguen a fermentar desinfectandolas inmediatamente y hacer lo mismo con todo objeto susceptible del contagio.

En comprobacion de esta teoria cita Mr. Lesseps varios hechos, que contradicen la opinion comunmente admitida, de que el cólera sea importado a Europa desde la India por los buques ó las mercancías procedentes de este último punto. Asi, por ejemplo, se ha observado que Liverpool, el Havre y otros puertos que reciben balas de algodón cargadas en distintos puertos de la India, no han registrado nunca casos de cólera transmitidos por aquellas mercancías.

En realidad la cuestion es compleja y quizá el mismo Mr. Lesseps se vé impulsado a pedir la abolicion de las cuarentenas, por las dificultades que oponen al tráfico de los buques en el istmo de Suez. Se ha nombrado, sin embargo, una comision francesa compuesta de hombres de ciencia, como Mrs. Wurtz, Pasteur, que á deducir de lo que en sus obras de química han sentido, apoyarán muchas de las conclusiones de Mr. Lesseps.

A mediados del año 1881, un buque francés el Travailleur, llevando á su bordo un ingeniero hidrógrafo notable Mr. Bourquet de la Greje emprendió un viaje costero á lo largo de las costas francesas y españolas.

Su objeto era estudiar las diferencias de nivel entre el Mediterráneo y el Oceano.

Los resultados han sido demostrar que el equilibrio de los mares es cuestion de peso y, por lo tanto, el líquido menos denso se mantendrá á un nivel mas alto que el agua menos densa. El Mediterráneo que se evapora mas que el Oceano, es tambien mas bajo de nivel; en el puerto de Marsella es por lo ménos un metro mas bajo que en cualquier puerto del Oceano. Esta diferencia disminuye á medida que se acerca á Gibraltar, produciéndose una corriente superficial que vá del Oceano al Mediterráneo —del líquido menos denso al mas denso.

El Travailleur proseguirá dentro de poco sus trabajos.

Mr. Faye acaba de publicar un curioso trabajo en el cual ataca todos los sistemas empleados hasta el dia para conocer las variaciones atmosféricas. Los aparatos que hoy se usan, registran tan solo observaciones hechas en las capas inferiores de la atmósfera, capas que por su proximidad á la tierra, están casi siempre en equilibrio y tienen una temperatura elevada.

Las capas superiores, en cambio constituyen inmensas corrientes ó rios de aire, sometidas á leyes todavia hoy poco conocidas y que trasladan á enormes distancias torbellinos que se rompen con frecuencia en su camino y producen las variaciones meteorológicas.

Mr. Burg ha inventado un aparato, cuyo secreto se reserva, con el cual se llenan fácilmente sesenta tubos capilares, con los cuales se pueden vacuar perfectamente, segun el inventor, ciento cincuenta personas.

Dr. Hermes.

CENTROS Y ACADEMIAS.

Madrid 16 Abril.

El Ateneo ha vuelto á reanudar sus tareas en la seccion de ciencias morales. El viernes un orador muy conservador el señor D. Felipe Perez del Toro pronunció un largo discurso combatiendo á la democracia, que en su concepto significa únicamente odio á la religion y á las instituciones permanentes.

El jóven demócrata Sr. Muñoz contestóle que los demócratas quieren instituciones permanentes necesarias; lo que no quieren es que los titulares de esas funciones sean permanentes, sino amovibles. El Sr. Serrano Fatigati, aladid de la democracia monárquica aludido frecuentemente, hablará el lunes y el viernes de esta semana y se esperan con impaciencia sus declaraciones. El jueves dió el Sr. Ubeda una notable conferencia sobre los orígenes de la química que se debían á las asociaciones secretas de Egipto y de Grecia é hizo brillantísima pintura de los alquimistas de la Edad Media que tantos servicios prestaron á la ciencia. El alquimista buscaba la piedra filosofal y tropezó con mil sustancias y cuerpos que son hoy base de grandes inventos. Si en aquella época de supersticiones y de desprecio de las ciencias profanas no hubiera existido ese estímulo maravilloso que atrala á las grandes inteligencias, nunca se hubiera salido del atraso. El Sr. Ubeda rehabilitaba los nombres de Alberto Magno, Alfonso el Sábio, Raimundo Lulio, Marqués de Villena, Averroes y otros ilustres alquimistas.

La trasmucion de los metales, concluyo el Sr. Ubeda no fué un sueño de aquellos soñadores. La ciencia que hoy nos dice de la sustancia única de que se forma todo el Universo, nos demuestra tambien la posibilidad de realizar el sueño de los alquimistas.

El Sr. Gonzalez Serrano pronunció anoche en el Circulo de la Union Mercantil una notabilísima conferencia sobre el socialismo.

Decia el jóven diputado extremeño que

las predicaciones de los socialistas, los acontecimientos modernos, habian hecho que este partido tomase un carácter destructor y anarquista, que era necesario á toda costa combatir.

Las soluciones para el problema, la historia las ha ido presentando. En el siglo pasado comenzaron los fisiócratas y mas tarde los individualistas á sentar la máxima de que las leyes que rigen á la sociedad son tan sabias que lo mejor es dejar hacer y dejar pasar y el esfuerzo individual sin ayuda del estado conseguiria grandes frutos.

Hoy el individualismo es ménos defendido y desde D. Gabriel Rodrigues á Pedregal y Azcarate proponen soluciones intermedias. La escuela que en la actualidad tiene mas prosélitos es el socialismo de cátedra que quiere para resolver el problema dar soluciones distintas en cada país, ya que de diferente modo se presenta. Así, en Cataluña nace el socialismo de la industria en Estremadura de la increíble centralizacion de la propiedad, en Galicia de la mucha divisibilidad del suelo, y asi en cada provincia y en cada nacion de distinto modo.

La Academia de la Historia de estos dias muestras de alguna actividad. El Sr. Madrazo ha terminado un maguífico discurso combatiendo las apreciaciones consignadas por Mr. Morel-Facio en un folleto sobre el centenario de Calderon algo depresivas para España.

En la Academia de Jurisprudencia se habla mucho de elecciones. Los conservadores presentan para la presidencia á don Francisco Romero Robledo; los demócratas no han acordado candidato.

No sabemos si saldrá triunfante.

Querubín de la Ronda.

Correo de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 16 de Abril de 1882.

Un incidente imprevisto en el debate sobre el tratado de comercio, fué el discurso pronunciado ayer tarde por el subsecretario de Hacienda Sr. Rico que siendo candidato del gobierno para formar parte de la comision llamada á dar dictámen acerca de este proyecto de ley fué derrotado y á quien la mayoría en general profesaba escasas simpatías por ser muchos los diputados que se quejan no solo de que desatienda sus recomendaciones, sino de la forma en que las desatiende.

Pero el subsecretario de Hacienda hizo ayer todo lo posible para que estas antipatías se pusieran de manifiesto pronunciando un discurso imprudente hasta la exageracion, encaminado á suscitar rivalidades entre las provincias, olvidándose de que estos propósitos muy censurables en cualquier diputado lo son mucho mas en quien desempeña un importante cargo público.

Era opinion general ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso y anoche en todos los círculos políticos que el señor, Rico tendria que dimitir la subsecretaria de Hacienda, pero hay muchos que lo dudau atendiendo al carácter de este diputado y á la debilidad propia del Sr. Sagasta, debilidad que causa mas daño á la situacion que todos sus adversarios juntos.

Mas interesante que la sesion, fué ayer tarde una conversacion que tuvo el señor Sagasta con varios diputados catalanes en el salon de conferencias. Los catalanes se quejaban de que al mismo tiempo que se hacia el tratado de comercio, que habia de perjudicar grandemente á algunas industrias, se reformaran las tarifas de subsidio, aumentando la contribucion y advirtiendo de paso la dificultad de luchar con la industria extranjera por lo elevadas que son las tarifas en nuestros ferro carriles.

El Sr. Sagasta les contestaba que lo que

perjudicaria grandemente á los catalanes seria el restablecimiento de la base quinta arancelaria pero que el gobierno no pensaba restablecerla, habiendo presentado el proyecto de ley en forma de autorizacion con objeto de que le sirviera de base para hacer tratados de comercio, estando ya en negociaciones con nueve repúblicas hispano americanas para hacer tratados, lo cual habia de favorecer la industria española.

Respecto á la contribucion, el presidente del Consejo manifestaba que las ocultaciones en la industria de Cataluña eran grandísimas, pagándose mucho menos de lo que se debia pagar.

El Sr. Sagasta no se mostró muy propicio á que se hiciera un tratado de comercio con Inglaterra, cosa que combaten con teson los industriales de Cataluña.

Quejábanse tambien los catalanes de la duracion del tratado, pues creen que en diez años los industriales perjudicados desaparecerán antes de que sea posible reforma alguna.

tin religioso.

SANTO HOY.—La Virg. del Milagro SAN JO DE MAÑANA.—Sta. Inés.

Anuncios oficiales.

DON TOMÁS MOLTÓ MIRA, Presidente accidental del Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que hallándose comprendida esta ciudad en el artículo 1.º de la ley de 31 de Diciembre último, referente á la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, y debiendo contribuir al respecto del 16 por ciento la riqueza líquida imponible que aparece en este término municipal, de las cédulas declaraciones presentadas por los contribuyentes para la rectificacion del amillaramiento, se ha procedido con arreglo á las mismas á la formacion del repartimiento individual correspondiente al 2.º semestre del corriente ejercicio económico; el cual queda espuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de 8 dias á contar desde la fecha del presente edicto, á fin de que los contribuyentes puedan examinarlo y aducir las reclamaciones que crean procedentes respect o a señalamiento de riqueza y cuotas que tienen asignadas.

Alcoy 16 Abril 1882.

Tomás Moltó

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Abril de 1882.

CAMBIOS.

Table with columns: PA-PBL, I-NEERO, plazas, Papel, D ner. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Madrid, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, and Paris.

10. PARTICULAR de EL SEPTIEMBRE.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 18 de Abril (5 tarde.)

En el Congreso el Sr. Batanero apoya una enmienda pidiendo que se suprima en el Tratado de Comercio con Francia la escala alcohólica.

BOLSA DE HOY. Consolidado por 100 29 20.

PAPPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés,

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

(RES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Con economía en precios y sin estafa como en algunos establecimientos.

Clase superior, la prueba dá el gusto. Todos géneros españoles.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.

DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las más recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

LA

ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

periódico especial de bellas artes y actualidades.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á las un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscritores.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Table with columns for 'Cafés y fondas', 'Droguerías', 'Farmacias', 'Lampistería', 'Loza y cristal', 'La Valenciana', 'Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases', 'Relojería y depósito de máquinas', 'Sastrerías', and 'Zapatería'. Each entry lists a name and address in Alcoy.

TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE. Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocida que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España sus altas cualidades de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la más barata de Europa; y suplicamos no se confundan con las infinitas que de perniciosas é infimas clases pululan por todos sitios. Véndese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales en Bilbao; su autor, que remite á todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor. Exíjase Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula y cristal, y firma S. Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas ¡OJO! En Alcoy, Farmacia de la viuda de Rafael Alfonso.



GARBANZOS BUENA CLASE. 30 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espandan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

A LOS CONSUMIDORES.

Fabricación perfeccionada y económica de telas para enfardar y sacas, en varias clases, de

Belda Hermanos.

TRASLADO.

El despacho y depósitos de maderas y carbonos de D. P. R. Dahlander, de Alicante, que se hallaba establecido en el paseo de Mendez Nuñez, n.º 29, ha sido trasladado á su nuevo edificio, calle de Babel, Bóvedas y Cid.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición.—con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'00 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id. Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicación se compondrá de uno 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de

1 PESETA 25 CÉNTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario, al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

PERSIANAS

El taller de persianas que existía en la calle de S. Lorenzo se ha trasladado á la calle de Sto. Tomas n.º 1 donde encontrarán sus favorecedores actividad, gusto y economía.

